

El que no está conmigo está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El Grano de Arena

El que no recoge conmigo desparrama.
San Lucas cap. X.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

NOVIEMBRE

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
La meditación diaria

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que la práctica de la meditación diaria se generalice entre los socios del Apostolado y los cristianos fervorosos.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

No dejar la meditación de la mañana.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª El Apostolado del Purgatorio.
- 2.ª Las madres cristianas.
- 3.ª Las necesidades espirituales y materiales de Menorca.

Tres familias.—Paz y conformidad para otras dos.—Cuatro vocaciones.—Salud para una celadora.—Tres gracias espirituales; otras tres temporales; cuatro especiales y seis de perseverancia.—Quince enfermos.—Ocho intenciones particulares.—Seis conversiones.—Cinco obras de celo.—Siete asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Acción de gracias por ocho favores alcanzados.

Santos protectores del Apostolado en el mes de Novbre. y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 11.—San Martín, obispo.

Día 19.—Sta. Isabel, viuda.



Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la asociada Sor Juana Gimenez y Tulari que falleció en Octubre último.

A. M. D. G.

tal, que no es ni puede ser otra que la posesión misma y el goce de Dios, mientras que la otra, ó sea la democracia socialista, procede sola y exclusivamente de nuestra pobre y enfermiza razón, que por caminos abruptos y rodeados de tinieblas no nos lleva sino al abismo sombrío de nuestra ruína y perdición, privados de las claras luces que emanan de lo alto y atormentados por el fiero dolor de nuestra desesperación é impotencia.

Así lo afirmaba el inmortal León XIII (de S. M.) su alocución hermosísima y luminosa, como todas las suyas, dirigida al sacro Colegio de Cardenales como contestación al Mensaje que esta alta Corporación elevó el 25 de diciembre de 1902.

Decía así el vicario de Jesucristo:

«Entendido así el concepto democrático, que no es otra cosa que la aplicación eficaz y oportuna de la verdadera caridad, generosa y desinteresada, á mejorar la situación y condiciones espirituales y bienestar material de las multitudes, no sólo se acomoda maravillosamente lo que entendemos por democracia cristiana con las enseñanzas de la revelación y las creencias religiosas, sino que debe su origen y su educación al Cristianismo, y la predicación del Evangelio fué quien la difundió entre las naciones.

Ni Atenas ni Roma la conocieron, sino después de haber oído la voz divina que dijo á los hombres: *Todos sois hermanos, y vuestro Padre común está en las cielos.*

Mas fuera de esta democracia, que se llama y es *cristiana*; con bien distintos ideales y por muy diferentes caminos avanza el movimiento sedicioso de otra *democracia anticristiana, socialista y atea* la cual prepara días amargos á los Estados civiles que la alimentan y crían en su seno.»

Así se expresaba el indicado Pontífice de imperecedora memoria.

Y nosotros, ¿qué debemos hacer en consecuencia? ¡Ah!, nosotros sí somos verdaderamente católicos, si somos hijos sumisos de la Iglesia de Cristo, debemos sumarnos al momento á todos los hombres de buena voluntad para oponer un valladar insuperable al torrente destructor de los egoísmos, mala fé y sórdidos intereses de los hombres de mala voluntad, que tratan de desterrar y hacer desaparecer de sobre la haz de la tierra el imperio amoroso de la Cruz.

No lo dudemos. Mientras tanto llega á fundirse en una sola idea y en un sólo sentimiento la humanidad toda, según la indefectible promesa del divino Salvador del mundo, todos los hombres han de librar colosal batalla divididos en dos bandos, cuyos pendones han de ostentar, unos las palabras de *luz, vida, verdad y dicha*; los contrarios las de *muerte, corrupción, desesperación y duda*. Los primeros serán dirigidos por nuestro adorable Redentor; los segundos, ya lo sabemos,

tendrán por jefe al padre odioso de las tinieblas, esto es, al mismísimo Lucifer, protector incansable de ácratas, fariseos, anarquistas y masones.



COMENTARIOS

El partido liberal, que cometió la imprudencia de implantar en España, el sufragio universal, va á ser una de sus primeras víctimas...

En toda la península ha sufrido una verdadera derrota.

Los votos que en anteriores elecciones se llevaba el fusionismo á título de radical, recientemente se han declarado por los republicanos, que, por la debilidad de los Gobiernos, y poniendo en práctica todas aquellas coacciones que son perpetuos acompañantes é inevitable descrédito del sufragio, han conseguido buen golpe de candidatos triunfantes.

Y lo que sucede ahora con los liberales, sucederá bien pronto con los republicanos.

El constante halagar las pasiones de las masas inconscientes tiene su término y castigo. Ya en la pendiente, roto el freno que hace respetar la ley, no hay quien detenga á las furias ni ante el más encopetado gorro frigio.

Estamos en tiempos de incesantes transformaciones y avances en el camino del desorden. Los que creen que la República es una panacea, se equivocan lastimosamente. Republicana es Francia y á diario tiene la gendarmería y los *sargents de ville* que cargar sobre las turbas en lucha contra toda autoridad.

Las huelgas se reproducen allí con mayor facilidad que en España, y la fuerza pública no permanece inactiva cuando las violencias reclaman su acción reparadora. Cientos de víctimas de obreros huelguistas pueden dar fé de cómo se entienda en la República vecina el respeto á la ley.

A esa forma de gobierno á que aquí se aspira por un contingente sugestionado, dirigirán—si se implantará—sus ataques los socialistas, que no se contentan éstos con méras fórmulas de academias, sino con algo más positivo para la realización de su programa.

Y si, realizadó este programa, viniera el socialismo á dominar en un estado, no faltarían luego los irreductibles ácratas que diesen al traste con sus reformas sociales, calificándolas de tiránicas para el obrero y opresoras para la humanidad.

Tiene el portillo de la libertad entrada para todas estas grandes justicias, que están reservadas á los que lo abrieron no por amor á los derechos del hombre, sino por odio á los derechos de Cristo.

Y sucesivamente, de unos á otros, vencidos en sus propias conquistas, irá pasando el efímero reinado, hasta que la humanidad, si no ha de

Las dos democracias

Si bien se nota, en todo cuanto alcanza la mente del hombre, se observan dos tendencias que terminan en campos diametralmente opuestos. La luz tiene su opuesto en las tinieblas; la verdad en el error; la salud en la enfermedad, y Jesucristo en Barrabás.

Por esto no es extraño que cuando se trata de la verdadera salud del pueblo se dibujen y aparezcan dos tendencias cuyos principios y fines sean totalmente opuestos: la tendencia de la iglesia católica y la tendencia de la escuela racionalista. Ambas fuerzas tratan de hacer al hombre feliz y dichoso. Y ambas fuerzas ostentan también el mismo mágico nombre: el de *democracia*. Sólo que una democracia se apellida *cristiana*, y la otra es conocida con el dictado de *socialista*. La primera toma su origen en la misma esencia de Dios, llevándose por los bellos senderos de la virtud al trono resplandeciente de la dicha inmor-

convertirse en manada de fieras, pida á voz en cuello el retorno de aquellos santos principios de orden y disciplina que socavara el liberalismo corruptor y suicida.

Por eso, cuando el desenfreno atruena las calles y apedrea, incendia y mata á seres inocentes, y vemos que hay quien le busca atenuantes y auxilios, pensamos que, andando el tiempo, los que hoy alientan las malas pasiones, serán mañana sus más seguras víctimas.

La revolución se ha de comer á sus propios hijos.



RECORTES

El hermoso ejemplo dado por los católicos de Pamplona nos llena de santa envidia y nos hace concebir consoladoras esperanzas.

Arrollando toda suerte de obstáculos, ahogando pequeñas diferencias, han sabido los nobles navarros formar un núcleo poderosísimo de fuerzas, que en la elección del domingo les ha llevado á una total y memorable victoria.

Allí los católicos, luchando unidos, han derrotado á todos sus enemigos, asegurando para su Municipio una administración próspera y fecunda y al vecindario días de paz y bienestar. Han conseguido que su triunfo sea ante todo y sobre todo triunfo de la fe, merced al cual las arraigadísimas creencias de los pamploneses no sufrirán menoscabo ni ofensa alguna de parte de su Ayuntamiento, como pueden recibirlas otros pueblos que no han sabido asegurar una mayoría de concejales que ponga dique á los desenfrenos sectarios.

Pamplona ha luchado con decisión y valentía, organizando sus huestes católicas, y ha vencido.

Y como los pueblos tienen el gobierno que merecen, y Pamplona ha ganado un Ayuntamiento digno de sus administrados, la capital navarra podrá gozar á sus anchas el fruto de la victoria.

No lo hemos de ocultar: sentimos envidia de los navarros, pero al mismo tiempo el hermoso ejemplo que han dado nos sirve de consuelo en estos días de inquietud y de esperanza para lo por venir.

Aclamación á Maura

La aclamación estruendosa y unánime de que acaba de ser objeto del Sr. Maura por la mayoría, al terminar el debate y al salir el Gobierno á los pasillos se ha prestado á vivos comentarios.

Después de los aplausos que la mayoría dedicó al discurso al Sr. Maura en el salón de sesiones, cuando dicho Señor salió á los pasillos, un aplauso unánime y prolongado resonó, gritando los diputados de la mayoría: ¡Viva Maura! ¡Viva nuestro jefe!

Con estas aclamaciones fácil fué comprender la trascendencia del acto.

El Sr. Maura acaba de ser proclamado jefe del partido conservador.

Después, cuando la mayoría le tributó las cinco ó seis ovaciones y el desfile de felicitaciones, el Sr. Silvela se dirigió al Sr. Maura y le abrazó.

Esto enardeció los ánimos y colmó el entusiasmo de los diputados de la mayoría que prorrumpieron en gritos de «¡Viva Maura! ¡Viva nuestro jefe! ¡Viva Silvela!»

Los aplausos eran unánimes á cada uno de estos vivas.



AL MENUDEO

ROMA

En el Consistorio cardenalicio Su Santidad el Papa pronunció una breve alocución manifestando que la Iglesia no se opone al progreso ni á la ciencia, sino todo lo contrario.

Elogió las condiciones de los nuevos Cardenales monseñor Merry del Val y el Obispo de Padua.

Pío X ha confirmado los nombramientos de Obispos de Mónaco y de Arlés.

La breve alocución pronunciada últimamente por Su Santidad en el Consistorio celebrado en el Vaticano, es objeto de grandes comentarios.

Toda la Prensa se ocupa de ella en lugar preferente.

El ministro de Hacienda, Pedro Rosano, que acaba de suicidarse era uno de los mejores abogados de Italia.

Los socialistas le acusaban de haber sustraído documentos del Banco Romano; á estos ataques y á la conducta de sus hijos se atribuye su triste resolución.

Rosano llegó á Nápoles ayer mismo con objeto de pasar un día al lado de su familia.

No quiso salir para Roma, pretextando un ligero enfriamiento, y se acostó muy temprano.

Por la mañana, al entrar la doncella en el despacho de Rosano, le halló apoyado sobre la mesa, y llamándole repetidas veces, al ver que no contestaba, salió corriendo para avisar á otras personas que llegaron enseguida, convenciéndose de que el ministro estaba muerto.

Por la mañana había escrito varias cartas á su mujer, á sus hijos y á otras personas.

A la mujer la decía que era un hombre honrado y no podía resistir las acusaciones que se le hacían.

Que perdonaba á sus enemigos y á sus hijos el daño que le causaron.

Terminaba diciendo: «El porvenir me hará justicia. Perdóname.»



PROVINCIAS

En la serie de motines que una mano criminal organiza con malvados fines en nuestra Nación ha tocado últimamente el turno á Santander. Entre los desmanes cometidos, y que han causado derramamiento de sangre, hemos de lamentar el de haberse intentado por obreros el asalto de la Casa social de otros obreros, de sus propios hermanos... ¡de aquellos precisamente que, repudiando los procedimientos violentos para dirimir las contiendas que se suscitan en el mundo del trabajo, se organizan en Círculos para hallar las soluciones que la ciencia católica preconiza para el problema social!

Otra vez se han teñido de sangre las calles de Valencia.

Las gentes que seducen á las masas obreras con palabras de fraternidad, progreso, paz y civilización son las primeras en inducir las á toda clase de aberraciones, sólo para poder vengar miserables rencillas personales.

Nada importa á esos falsos apóstoles del progreso, que en la lucha entre correligionarios pierdan la vida algunos honrados padres de familia.

¿Qué significa para esas gentes que el hambre y la desolación entre en el hogar de los obreros?

Qué les importan la paz y el sosiego públicos, el buen nombre de una capital española, ni la seguridad del vecino que, ajeno á esas vergonzosas luchas, discurre por la calle?

Entendemos que las cosas no tienen fácil remedio, y estos hechos incalificables han de repetirse con harta frecuencia, si no se aplica la ley con todo su rigor, no solo á los autores materiales, sino á los instigadores, que son en nuestro concepto, y en el de toda persona sensata, los más responsables.



EXTRANJERO

Telegrafian de Berlín que la hinchazón que se formó después de operado Guillermo II, va disminuyendo.

El emperador ha sido operado varias veces de la misma enfermedad, que se le presentó en el oído y en la nariz, y que nada se ha dicho de ello.

En el arsenal de Portsmouth ha entrado el día 5 un submarino extranjero.

Delante del semáforo se sumergió dos veces, haciendo señales.

El almirante inglés ha abierto una información para depurar los hechos.

El submarino resulta ser de los más perfeccionados.

De las Indias inglesas se ha recibido en Londres un despacho anunciando que el capitán Hammond y todo el destacamento que mandaba ha sido pasado á cuchillo por los thibetains.

No se saben detalles del hecho, pero se dice que el destamato, después de una penosa marcha, se hallaba descansando en el camino de Shaza, y fué sorprendido por fuerzas superiores de los thibetains.

Los ingleses fueron asesinados todos, y algunos sufrieron torturas y martirios.

Al llegar el tren de Bercy á la estación de Maison-Blanche, en donde había mucha gente reunida, se produjo un tumulto, y una señora y su hija fueron arrolladas por la máquina, muriendo la señora y resultando gravemente herida la niña, á la que hubo necesidad de amputar una pierna.

Continúan en Lisboa los preparativos para la recepción del Rey de España.

La Cámara municipal tiene ya preparado su Libro de Oro, tan rico como artístico, que inaugurará el monarca con su firma en solemne sesión, en la que se cambiarán los discursos propios del caso.

En la plaza del Marqués de Pombal está ya terminado el pabellón real para presenciar los fuegos artificiales.

Ya está muy adelantada la iluminación eléctrica y de gas que ha de lucir durante las fiestas.

Ya se sabe oficialmente que el tren real llegará á la estación del Rocio el 5 Diciembre á las 3 de la tarde. El ceremonial completo de la recepción está ya fijado. El Rey regresará á España el 16 del mismo mes.

Los insurrectos búlgaros han asaltado estos días una iglesia griega de Zirnov-Neorecope, asesinando cuatro griegas que estaban en ella.

Las tropas han salido en persecución de los insurrectos, tres de los cuales fueron muertos por los habitantes de Zirnov.

La última semana en Marsella, una señora y tres hijos han perecido asfixiados en una habitación donde había un brasero encendido.

Los auxilios de la ciencia fueron inútiles.

El Gobierno de Santo Domingo no ha querido capitular y los revolucionarios han bombardeado la ciudad.

Las granadas caen en medio de las calles.

El cañonero alemán Panther y el crucero Gacete, se hallan en aquellas aguas.

En el manifiesto que han publicado los revolucionarios, declaran que el Gobierno arbitrario del presidente ha llenado las prisiones de sospechosos y de honrados ciudadanos, y que un proyecto anti-

patriótico que tiende á neutralizar las aguas y los puertos de Santo Domingo en caso de guerra, ha sido llevado al Congreso y es una amenaza para la integridad de la patria.

El proyecto dicen que está inspirado por los alemanes.

Menorca

Las Señoras Obreras de San José tendrán mañana, á las ocho en la parroquia de Santa Maria, Misa, de Comunión, en sufragio de los difuntos que pertenecían á la indicada Asociación.

Por la tarde, á las 4, y en el local de costumbre, se verificará la Junta general, reglamentaria.

Con motivo de haberse presentado el tiempo riguroso, con frios y lluvias, estos días se registran bastantes defunciones en esta ciudad.

Recomendamos á las personas caritativas que, ahora que se acerca la estación de los frios, que se acuerden de los pobres, entregando directamente á los mismos, ó á las Conferencias de San Vicente de Paul, ó á las Señoritas del Roper, para subvenir á los necesitados, aquellas prendas de vestir, y demas objetos, de que pueden buenamente desprenderse haciendo así más llevaderos los rigores del invierno en los necesitados. Es una obra de misericordia vestir el desnudo. Dios ha prometido dar el ciento por uno, y recompensar con creces, todo cuanto se haga en su nombre en favor de los pequeños, de los pobres y desgraciados.

El chubasco caido ayer sobre esta población y el recio viento del Norte han ocasionado un cambio brusco de temperatura, que por lo frio reclama el uso de los abrigos. La escala termométrica á descendido algunos grados.

Después de verificadas felizmente las pruebas oficiales del Dique, este ha sido aceptado. Veremos ahora que destino tendrá.

El lunes por la tarde fué conducido al Campo Santo el cadaver de la Señorita D.^a Juana Mercadal y Pons, fallecida después de prolongada enfermedad, sobrellevada con ejemplar resignacion cristiana, y de haber recibido los Santos Sacramentos.

Recomendamos á nuestros lectores tengan presente en sus oraciones el alma de la finada. (R. I. P.)

Después de haber permanecido algunas semanas en aguas de nuestro puerto, el lunes por la tarde, se hizo á la mar el acorazado «Carlos V.»

Parece siguen adelante las reformas del ramo de guerra referentes á Menorca. De realizarse se aumentarán poderosamente las fuerzas de guarnición en esta Plaza, de tal manera que se nombrará á un general de Brigada para segundo cabo de esta Comandancia general.

Nos alegraremos se confirme dicha noticia.

Estando en descubierto entre otros el Ayuntamiento de Mahón, en la remisión de la certificación de 1,20 por 100 de pagos correspondientes al tercer trimestre del año actual, según previene el artículo 17 del reglamento de 10 de Agosto de 1903; la Administración de Hacienda, de conformidad con lo preceptuado en el artículo 19 del mentado reglamento, señala un plazo de 5 días para que las citadas Corporaciones puedan presentar los documentos de referencia advirtiéndoles que transcurrido dicho plazo sin haber dado cumplimiento á tan importante servicio quedarán conminados con el má-

ximum de la multa que señala el vigente reglamento de procedimientos administrativos.

En virtud de la consulta formulada por varios directores de Escuelas Normales acerca de la forma en que han de acreditar la aprobación de la asignatura de Religión los que teniendo aprobadas las asignaturas y ejercicios de grado de bachiller solicitan el título de maestro de primera enseñanza al amparo del art. 9.º del Real decreto de 23 de Septiembre último se resuelve que en los expedientes que se formen para la expedición de los títulos de maestro de primera enseñanza elemental, los que se encuentren comprendidos en el párrafo segundo del citado Real decreto, deberán acreditar haber aprobado la asignatura de Religión, presentando certificación de haberlo verificado, bien en un Instituto general y técnico, bien en una Escuela Normal.

A las cuatro de esta tarde se ha verificado el entierro de la cristiana Sra. D.^a Catalina Pujol Nadal, madre del Capitán de Infantería Sr. Tous.

Era la finada católica práctica, habiendo recibido en sus últimos momentos todos los auxilios de nuestra sacrosanta Religión.

Al fúnebre acto han asistido, además de la Comunidad y cruz de Ntra. Sra. del Carmen, de la que era feligresa la difunta, muchas otras personas amigas y conocidas de la familia.

Descanse en paz, el alma de la finada.

A eso de las 11 ha llegado el vapor correo de Barcelona y escalas, con la correspondencia pública, pasaje y carga general.

Un periódico europeo, poco afecto á la religión católica, publica los siguientes datos referentes á la prosperidad de la misma en la América del Norte.

Muchos son los periódicos que con motivo de la apertura de una nueva Universidad católica en el Estado de Indiana, se ocupan con preferencia del movimiento de avance que desde hace años se nota en el campo católico de aquel país.

Es indudable que la población de los Estados Unidos progresa y no hay que extrañar por lo tanto que haya más católicos ahora que 20 años atrás.

Pero si las estadísticas que se publican son exactas, no cabe duda que el número de católicos ha aumentado durante los dos últimos decenios en proporción mayor que la población.

Según una estadística, que tengo á la vista, publicada por el «Heraldo católico de Chicago», el número de católicos ha aumentado en la siguiente proporción durante los años desde 1890 á 1891:

1890.	12.411.000
1891.	12.742.000
1892.	13.015.000
1893.	13.570.000
1894.	13.695.000
1895.	14.208.000
1896.	14.217.000
1897.	15.106.000
1898.	15.672.000
1899.	15.673.000
1900.	16.375.000
1901.	17.494.000

Viendo los protestantes un movimiento tan pronunciado en favor de los católicos se han decidido á su vez á emprender una propaganda activa; pero por ahora los resultados que produce son casi nulos, y es de creer que lo mismo sucederá en lo futuro.

Oro de Ley

Sociedad sin Dios

Rechazado el señorío de Dios en el hombre y

en la sociedad, es consiguiente que no habrá públicamente Religión alguna, y se seguirá la mayor injuria en todo lo que se refiera á la Religión. Y asimismo, armada la multitud con la creencia de su propia soberanía, se precipita fácilmente á promover turbulencias y sediciones; y, quitados los frenos del deber y de la conciencia, sólo queda la fuerza, que nunca es bastante á contener por sí sola, los apetitos de las muchedumbres.

(León XIII).

Cae, se funde y se disuelve

El hombre no puede gozar de la presencia de Dios sin pasar por los desiertos del sepulcro, como dice San Juan Crisóstomo. Su alma ha sido salvada de la destrucción final mediante la Redención; empero su cuerpo, que á la natural fragilidad de la materia reúne la debilidad accidental del pecado, sufrió en todo su rigor la primitiva sentencia. Cae, se funde y se disuelve.—(Chateaubriand.)

PENSAMIENTOS

El que dice siempre la verdad, es un héroe; el que estudia para decirla en época oportuna, es algo más que un héroe: es un bienhechor de la humanidad.

—La fé es la razón de lo que no se demuestra sino por el tiempo; por eso decía San Pablo que es la fé la sustancia de las cosas que se esperan.

—Un día vale por diez para el que hace las cosas á tiempo.

—El que pretenda estar bien no se deje engañar, pero finjese engañado.

—El pensamiento es un discurso que el espíritu pronuncia ante sí mismo.

—Nada hay tan insoportable como un tonto de mucha memoria, porque se lleva consigo su propia necedad y todas las ajenas.

—La mujer fué creada para guisar.—Lady Morgan.

—Si no puedes alegrarte, consuélate con la esperanza de mejor tiempo. No se affige mucho el buen hijo cuando le castiga su padre, que otro día le regalará.

—Si tuvieses verdadero y fino amor de Dios, no te hallarías sin padecer algo por El.

—No es posible declararse cuan grande bien es amar y padecer.

—Quien ha de gozar de Dios eternamente, no debía cesar de trabajar un instante.

—Tanto menos padecerás, cuánto más desees padecer.

—Cuanto más sujetares tu voluntad para abrazarte con la Cruz, menos pesada la sentirás.

—Si algo hubiera habido más grande que la tribulación, Dios se la hubiera dado á Jesucristo.

—Si adoramos la Cruz por Jesucristo, abracemos la tribulación, que estuvo en la Cruz con Jesucristo.—G. V.

—Todo se espera de la oración y nada de las obras; es preciso que éstas correspondan á la piedad.—(Pío IX.)



ADORACION NOCTURNA

Sección de Mahón

Sábado 21 Noviembre de 1903—Turno n.º 2 «Cor Jesu»

Vigilia ordinaria empezando á las diez.

Misa á las cinco.

Por el alma de D. José Aguilera y Valdelomar (q. g. g).



Mesa Revuelta

Curiosidades

La mujer que posee el guardarropa más suntuoso del mundo es la reina madre de Italia, Margarita de Saboya, viuda del rey Humberto. La reina Margarita no lleva jamás el mismo traje cinco veces sea cualquiera su esplendor ó su precio.

Regala sus vestidos usados á sus damas, que obtienen pingües beneficios, vendiéndolos á los ingleses y los americanos.

Una actriz francesa enseña con orgullo un sillón, cubierto con un admirable satín brochado, que proviene de un traje de corte de la reina Margarita.

Pero si la reina no se preocupa de guardar sus ropas, en cambio conserva cuidadosamente sus colecciones de encajes, por los que es apasionada.

Posee un pañuelo de encaje que ha costado veinte años de trabajo á tres artistas del género. Este pañuelo está valuado en 150.000 francos; es tan ligero que no se siente su peso en la mano, y doblado, puede guardarse en una cajita de oro de la forma y tamaño de una casaca de nuez.

La reina Margarita posee maravillosos encajes, cuyo precio, como ya se ha visto, supera en muchos casos al de las joyas.

La *Revue des Revues* nos hace saber que desde 1848 Dureau de La Malle, bien conocido por sus trabajos arqueológicos, aportó una preciosa contribución al estudio de la gramática comparada, señalando en lenguaje silábico el canto del ruiseñor.

He aquí, con toda exactitud, lo que dice el ave canora:

Timi, timi, timi, tiari,
Spretu, zqua,
Querree, pi, pi,
Tio, tio, tio, tix,
Qutío, qutío, qutío, qutío,
Zquo, zquo, zquo, zquo,
Zi, zi, zi, zi, zi, zi,
Querrer, tiu, zquí, pi, pi, qui,

Sobre el papel, esos tiernos quejidos no producen todo su efecto.

Pero en el silencio de la noche, cuando los tres silbidos que los anuncian, resuenan, claros y vibrantes, y de repente los trinos estallan, esa antigua canción conmueve todavía los corazones sensibles á la desdicha de Itys.

Tiene esta canción algún sabor de música italiana y en otro tiempo gustó á Virgilio.

Pero es preciso perdonárselo.

Aun cuando sea igual en todos los países, cada pueblo encuentra en ella su alma.

Y escuchándola en los bosques de Nuremberg fué cuando Walther, según se nos dice, compuso el «Preislied».

Misceláneas

Un joven agregado á una embajada fué convidado á comer en casa del conde de Demidoff.

Acabábase de pasar al salón para tomar café, cuando el agregado, embobado en una discusión sobre el magnetismo y algo distraído, tomó con los dedos el azúcar que un criado le presentaba en una bandeja.

El conde, sorprendido de lo que consideraba una falta de buena crianza, hizo una seña al criado para que arrojara por la ventana el contenido de la azucarera.

La lección era ruda, y causó una estupefacción general: era para desconcertar al hombre de mundo más aguerido.

Sin embargo, el agregado, aunque tomando la lección por una ofensa, conservó toda su sangre fría; bebió con la mayor calma el contenido de su taza, y se acercó sin apresurarse á la ventana, miró al conde Demidoff y echó por encima del balcón, con la mayor indiferencia, el platillo, la taza y la cuchara, diciendo al conde:

—Ignoraba que existiese aquí esta costumbre.

LACARAMBOLA FÁBULA

Pasando por un pueblo un maragato,
Llevaba, sobre un mulo, atado un gato,
Al que un ehico, mostrando disimulo,
Le asió la cola por detrás del mulo.

Herido el gato, al parecer sensible,
Pególe al macho un arañazo horrible;
Y herido entónces el sensible macho,
Pegó una cox, y derribó al muchacho.

Es el mundo, á mi ver, una cadena,
Do rodando la bola,
El mal que hacemos en cabeza ajena
Refluye en nuestro mal, por carambola.

R. de Campoamor.

Anuncios

**Ampliaciones
y
REPRODUCCIONES**

Especialidad
en retratos
de Niños.

**Vistas del Dique
pegadas
A PESETAS 2 UNA**

del tamaño
21x27 cent.
Sin pagar á 1'75

FEMENÍAS

Casa fundada en 1869

Se retrata todos los días
incluso festivos

**Retratos
permanentes
mates**

FOTOGRAFIA

Situada en la Plaza de la
Miranda n.º 4

**Muestrario
en la plaza
del Carmen,**

esquina á la calle del
Norte
MAHÓN



Postales
ilustradas

Imprenta de B. Fábregues

Imprenta

DE

Bernardo Fábregues

Calle Nueva, 25.—Mahón

Especialidad en Tarjetas de Visita

Representación exclusiva en Mahón de las acreditadas casas editoriales de los Sres. Montaner y Simón de Barcelona y de D. Julio Nombela de Madrid.

Suscripción constante á periódicos de Modas.

Se admiten toda clase de trabajos de litografía y encuadernación.

Tarjetas postales de todas clases.—Resmillería particular y comercial.—Tintas para escribir copiar y sellar.—Objetos de escritorio.—Lápices.—Goma, secantes, tinteros.—Escalerillas.—Plumas.—Tampones.—Libros rayados.—Copiadores de cartas.—Vades de todos tamaños.—Libretas económicas.—Cuadernos.—Libros en blanco y rayados.—Sobres de cartas, tarjetas de lujo y económicas.

Fes de vida

Listas de embarque

Libretas de alquiler

Altas de contribución

Véndense en Mahón en la imprenta de D. Bernardo Fábregues, Nueva, 25.



POSTALES
ILUSTRADAS

Remigio Alejandre
Estanco c. Arravaleta

Historia de la Isla de Menorca

POR
DON PEDRO RIUDAVETS TUDURÍ
 Capitán de Navío honorario
 Consta de tres tomos en 4.º rústica y se vende
 á 15 ptas. ejemplar en la imprenta de este periódico.

FARMACIA
DEL

DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Píldoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnada de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentrífico" de Saint-Servaint del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Taller n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Aprendiz

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.
Talleres, San José, 69